
SESSÃO NACIONAL DO PARLAMENTO DOS JOVENS 2017, ENSINO 

SECUNDÁRIO 

A Constituição que temos, a Constituição que queremos: desafios ao Poder Local, 40 

anos de Constituição e do Poder Local. 

Este foi o tema destinado aos alunos do ensino Secundário do programa Parlamento 

dos Jovens, aprovado pela Resolução n.º 42/2006, de 2 de junho, sendo uma iniciativa 

da Assembleia da República, dirigida aos jovens dos 2.º e 3.º ciclos do ensino básico e 

do ensino secundário, de escolas do ensino público, privado e cooperativo do 

Continente, das Regiões Autónomas e dos círculos da Europa e de Fora da Europa.  

Foi nos dias 8 e 9 de maio, que culminou a 3.ª fase na Assembleia da República, tendo-

se realizado a Sessão Nacional, onde com grande apreensão, satisfação e, sobretudo, 

orgulho que partiram da Escola Secundária de Arganil três aluno como deputados 

(Marco Alves e Joana Tavares) e como jornalista (Ricardo Moreira) e a professora 

acompanhante (Leonor Simões) que nos acompanhou e ajudou durante todo estes dias 

na Assembleia da República. 

De salientar, que a sessão nacional, foi composta por 20 círculos com aproximadamente 

130 deputados e 54 jornalistas e que  o círculo de Coimbra, foi representado pelos 

alunos Marco Alves, Joana Tavares, deputados e Ricardo Moreira, Jornalista, do 

Agrupamento de Escolas de Arganil. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dia 8 de maio 

A chegada ao majestoso edifício foi um sentimento inigualável e o pensamento de todos 

que tinham chegado ali foi… “A Assembleia da República é  das coisas mais importantes 

de Portugal  é a Casa das Escolhas a Casa de todas as decisões , onde se decide tudo 

 

 

 



em Portugal coisas boas e coisas menos boas incluindo coisas relacionadas connosco 

como a educação. Os dois deputados ( Marco Alves e Joana Tavares) do círculo de 

Coimbra e da Escola Secundária de Arganil, ficaram distribuídos na 2ª Comissão das 

quatro que foi dirigida por Heloísa Apolónia, deputada do PEV, por João Galamba , 

deputado do PS e Pedro Pacheco onde se debateram pelo projeto de recomendação, à 

assembleia da Republica, que tinha sido aprovado na sessão Distrital que se realizou a 

7 de março de 2017.  

Foi aqui durante as comissões onde estavam vários deputados de diversos Distritos 

com os seus planos de recomendação, que o plano apresentado pelo Círculo de 

Coimbra onde se incluíam três escolas do distrito, que se salientaram e ganharam 

honrosamente 

 

 

 

 

Encerrados os trabalhos e depois do lanche oferecido pela Assembleia da República 

onde se deve salientar que fomos muito bem servidos , fomos encaminhados para a 

Sala do Senado, onde assistimos ao programa cultural . 

 

 

 

Enquanto isso os jornalistas deambularam pelo Palácio de S. 

Bento, numa visita guiada, dando-se maior ênfase à Sala dos 

Passos Perdidos, adjacente à Sala das Sessões, 

funcionando como uma sala de espera entre deputados, 

membros do governo e jornalistas.  

 

Para terminar o dia, foi-nos servido um lauto jantar, nos claustros 

do Palácio de S. Bento. No final do mesmo, dirigimo-nos para os 

distintos locais de alojamento. 

Dia 9 de Maio 

Dia 9, no último dia, os sinais de nervosismo em todos os “pequenos” deputados faziam se 

notar … Porém, o sorriso, não se fazia esconder demonstrando toda a alegria em estar na 

Casa da Democracia a casa mais importante de Portugal. 

A agenda desta sessão Nacional do Parlamento dos Jovens, contou com a presença do Srº 

Presidente da Assembleia da Republica Portuguesa, Eduardo Ferro Rodrigues, com a 

presença do Presidente da Comissão de Educação e Ciência , Alexandre Quintanilha com a 

presença do Secretário de Estado das Comunidades Portuguesas, José Luís Carneiro, e  

com a presença da  Secretário de Estado Adjunta e Educação, Alexandra Leitão,   na 

Abertura solene do Plenário,  reuniões das comissões para discussão e aprovação das 

recomendações apresentadas a debate. Às 11h45, teve o seu arranque o Debate da 

Recomendação à Assembleia da República, durante o qual os deputados tiveram a 

oportunidade de reler todas as medidas propostas à Sessão Plenária, advindas das 



oportunidade de reler todas as medidas propostas à Sessão Plenária, advindas das 

diferentes comissões. 

 

 

 

 

 

 

Os trabalhos prolongaram-se e a sessão foi interrompida para o almoço e, 

concomitantemente, os jornalistas tiveram o privilégio de participar numa Conferência 

de Imprensa 

Durante o debate dos deputados todos os jornalistas tiveram um período de perguntas 

aos Deputados da Assembleia da Republica e a   conferência de imprensa com o 

Presidente da Comissão de Educação e Ciência, Alexandre Quintanilha, foram das 

outras atividades realizadas ao longo destes dois dias pelos jornalistas. 

Durante a conferência de imprensa com o Presidente da Comissão de Educação e 

Ciência, Alexandre Quintanilha foram feitas algumas perguntas mas nem todas, 

relacionadas com o tema de discussão no Parlamento. Entre eles, abordou-se questões 

sobre as novas tecnologias, empregabilidade e futuro do sistema educativo.   

 

  

 

 

Depois de um almoço muito agradável e onde devemos reforçar que 

fomos muito bem recebidos e muito bem servidos pelos funcionários 

da Assembleia da República nos claustros, retomaram-se os 

trabalhos com o debate e a votação final global respeitante às 

Recomendações, eliminando-se e aprovando-se as medidas da 

atual edição. 

 O resultado final foi, sem dúvida, o culminar de um longo trajeto e de trabalho árduo e 

antecipado para que tudo corresse bem, e de inúmeras aprendizagens e novas amizades que 

iremos, com certeza, guardar e reviver no futuro porque para além de se ter de trabalhar e 

estudar, fazer amizades é uma das coisas mais importantes. 

 

 

Reportagem de Ricardo Moreira 

Agrupamento de Escolas Arganil 

Círculo Eleitoral de Aveiro 



 

 


